



Mercado negro de medicinas llega a 30 mil mdp, un tercio del presupuesto para Insabi

YESHUA ORDAZ, CIUDAD DE MÉXICO

El gremio de farmacias admite que los mexicanos acuden a internet o tianguis en busca de medicamentos más baratos. PAG.16

El mercado de medicinas piratas llega a 30 mil mdp

Alerta. El encarecimiento de los productos y el impacto económico que dejó el covid llevó a la población a comprar en la informalidad, señala la unión de farmacéuticos

YESHUA ORDAZ
CIUDAD DE MÉXICO

En 2022 el mercado pirata de medicamentos alcanzó los 30 mil millones de pesos, 8 por ciento más comparado con 2021, dijo Juvenal Becerra, presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias (Unefarm).

Esta cifra equivale a 15.4 por ciento del presupuesto de la Secretaría de Salud de este año o a una tercera parte de lo otorgado al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) para 2023.

En el contexto de la novena Feria Nacional de Medicamentos Genéricos, el representante industrial señaló que esto se debe al impacto económico que causó la pandemia en los hogares de México, sumado al incremento en los precios de los medicamentos,

esto fue lo que empujó que recurrieran al mercado informal.

Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestra que el precio de los medicamentos en México aumentó alrededor de 10 por ciento en el último año, derivado de que gran parte de los químicos con los que se hacen son importados.

Los productos dermatológicos, antigripales y expectorantes o descongestivos elevaron su costo 16.3, 12.6 y 11.9 por ciento, respectivamente, siendo los dedicados para atender alergias, diabetes y antibióticos son los que tuvieron aumentos menores a la inflación.

Juvenal Becerra contó que los consumidores acuden para conseguir medicamentos a bajo costo a páginas de internet, que no

están reguladas ni pertenecen a una empresa o grupo reconocido y también los compran en mercados sobre ruedas.

“Las redes sociales y sitios web sin certificación son la principal llave de crecimiento del mercado irregular. La población puede encontrar diversos medicamentos a precios que no corresponden con su valor real, pero ello pone en riesgo su salud, dado que pueden ser productos sin el manejo adecuado, o sin las sales del principio activo que se requieren para que sea usable”, dijo.

Detalló que a esta cifra se incluyen medicinas caducas, falsificadas y robadas, además de insumos como cubrebocas o geles antibacteriales sin las certificaciones respectivas, por lo que reiteró el exhorto a adquirir los in-



sumos en farmacias establecida.

Buscan médico

El presidente de Unefarm destacó el crecimiento que tiene la demanda por médicos ligados a las farmacias, que en las últimas tres semanas se incrementó hasta en 30 por ciento la necesidad de consultas médicas y de medicinas para atender padecimientos respiratorios como la gripe.

Juvenal Becerra refirió que la demanda extraordinaria de estos productos, sumada a la dinámica internacional que se viene registrando desde el entorno de pandemia, está generando en últimos días desabastos intermitentes de algunos productos, principalmente jarabes antitusivos, antigripales y antibióticos.

“Las sales de principios activos tienen variaciones en su tiempo de importación, a lo cual se suma la demanda extraordinaria de diversos productos, lo cual genera desabastos intermitentes, por lo cual estamos en coordinación con laboratorios y distribuidores para buscar mantener estable el mercado”, detalló

Sobre cómo el entorno de inflación impactó el precio de los genéricos, indicó que durante el año tuvo un aumento de 8 por ciento por el costo de los principios activos, sin embargo, el mercado de patente registró un aumento de 12 por ciento. —

Acuden a páginas de internet y redes sociales para conseguir mejores precios

30%

INCREMENTO

en la demanda de consultas y fármacos para enfermedades respiratorias



Los dermatológicos, antigripales y expectorantes o descongestivos, entre los que más subieron. JUAN CARLOS BAUTISTA